

piensa en las propias necesidades, a la fe que agrada a Dios? Y Jesús indica el camino: responde que la obra de Dios es acoger a quien el Padre ha enviado, es decir, acogerle a Él mismo, a Jesús. No es añadir prácticas religiosas u observar preceptos especiales; es acoger a Jesús, es acogerlo en la vida y vivir una historia de amor con Jesús. Será Él quien purifique nuestra fe. No podemos hacerlo por nosotros mismos”. Papa Francisco, 01/08/2021.

Hoy, ¿Qué significa para mí creer en Jesús? ¿Cómo es mi relación con Él? ¿De qué manera Jesús sacia el “hambre” y la “sed” más profunda que hay en mi corazón? Compartir experiencias.

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 77, 3-4bc.23-25.54: “Lo que oímos y aprendimos, lo que nuestros padres nos contaron, lo contaremos a la futura generación: las alabanzas del Señor, su poder. Dio orden a las altas nubes, abrió las compuertas del cielo: hizo llover sobre ellos maná, les dio un trigo celeste. Y el hombre comió pan de ángeles...”

Compromiso sugerido: Realizar un rato de Adoración a Jesús Sacramentado. En el día del párroco agradecer al Señor el don del sacerdocio.

DOMINGO 11 DE AGOSTO - 19º DGO T.O.

Juan 6,41-51: “Yo soy el Pan de Vida”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

En el texto de hoy, Jesús después de recordar el alimento del maná del Antiguo Testamento ahora aplica el símbolo del pan a sí mismo, dice claramente: “Yo soy el pan de Vida” (Jn 6,48).

Los líderes judíos. “murmuran” contra Jesús (Jn 6,41) como el pueblo en el desierto, (Ex 16,2; 17,3; Nm 11,1;14,27), no captan el sentido profundo de sus Palabras y gestos.

¿Qué es lo que más me impacta de este evangelio?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

“Jesús se revela como el pan, es decir lo esencial, lo necesario para la vida de cada día, sin Él no funciona. “Yo soy el Pan de la vida”, dice. Permanecemos sobre esta hermosa imagen. Jesús habla en parábolas, y en esta expresión; resume verdaderamente todo su Ser y toda su misión. Esto se verá plenamente al final, en la Última Cena. Jesús sabe que el Padre le pide no solo dar de comer a la gente, sino darse a sí mismo, partirse a sí mismo, la propia vida, la propia carne, el propio corazón para que nosotros podamos tener la Vida. Estas palabras del Señor despiertan en nosotros el asombro por el don de la Eucaristía. Renovemos este estupor. Hagámoslo adorando el Pan de vida. En el Evangelio, sin embargo, en vez de asombrarse, la gente se escandaliza, (vv. 41-42). También nosotros quizá nos escandalizamos: nos sería más cómodo un Dios que está en el Cielo sin entrometerse en nuestra vida. Sin embargo, Dios se ha hecho hombre por mí, por ti, por todos nosotros, para entrar en lo concreto del mundo, para entrar en nuestra vida. Y le interesa todo de nuestra vida. Podemos hablarle de los afectos, del trabajo, de la jornada, de los dolores y las angustias, de muchas cosas. Le podemos decir todo porque Jesús desea esta intimidad con nosotros. ¿Qué es lo que no desea? Ser relegado a segundo plano —Él que es el Pan—, ser ignorado y dejado de lado, o llamado solo cuando tenemos necesidad” Papa Francisco, 08/08/2021

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 33, 2-9: Proclamen conmigo la grandeza del Señor, ensalcemos juntos su nombre... Miren hacia él y quedarán resplandecientes.... Gusten y vean qué bueno es el Señor, dichoso el que se acoge a él”.

Compromiso sugerido : Alimentarme con el Pan de la Palabra de cada día y el Pan de la Eucaristía- comulgar- durante la semana.

DOMINGO 18 DE AGOSTO - 20º DGO. T.O.

Juan 6, 51-59. “El que come mi carne y bebe mi sangre tiene Vida eterna”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

El evangelio de hoy presenta la última parte del discurso de Jesús sobre el Pan de Vida, que es Él mismo y que es también el sacramento de la Eucaristía., hace referencia a algunos que se escandalizaron porque Jesús dijo: «El que come mi carne y bebe mi sangre tiene vida eterna, y yo lo resucitaré en el último día» (Jn 6, 54).

El asombro de los que lo escuchan es comprensible; Jesús, usa el estilo típico de los profetas para provocar en la gente, y también en nosotros, preguntas y, al final, suscitar una decisión

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“¿Qué significa «comer la carne y beber la sangre» de Jesús? ¿es sólo una imagen, una forma de decir, un símbolo, o indica algo real? Sabiendo Jesús que deberá morir en la cruz por nosotros, se identifica con ese pan partido y compartido, y eso se convierte para Él en “signo” del Sacrificio que le espera. Este proceso tiene su culmen en la Última Cena, donde el pan y el vino se convierten realmente en su Cuerpo y en su Sangre. Es la Eucaristía, que Jesús nos deja con una finalidad precisa: que nosotros podamos convertirnos en una sola una cosa con Él. (v. 56). Es permanecer, “habitar”: Jesús en nosotros y nosotros en Jesús. A veces, se escucha esta objeción sobre la Santa Misa: “Pero, ¿para qué sirve la misa? Yo voy a la iglesia cuando me apetece, y rezo mejor en soledad”. Pero la Eucaristía no es una oración privada o una bonita experiencia espiritual, es «memorial», o sea, un gesto que actualiza y hace presente el evento de la muerte y resurrección de Jesús. La Eucaristía es Jesús mismo que se dona por entero a nosotros. Nutrirnos de Él y vivir en Él mediante la Comunión eucarística, si lo hacemos con fe, transforma nuestra vida, la transforma en un don a Dios y a los hermanos. Nutrirnos de ese “Pan de vida” significa entrar en sintonía con el corazón de Jesús, asimilar sus elecciones, sus pensamientos, sus comportamientos. Significa entrar en un dinamismo de amor y convertirse en personas de paz, personas de perdón, de reconciliación, de compartir solidario. Lo mismo que hizo Jesús. Jesús concluye su discurso con estas palabras: «El que come este pan vivirá para siempre» (Jn 6, 58). Sí, vivir en comunión real con Jesús en esta tierra, nos hace pasar de la muerte a la vida. El Cielo comienza precisamente en esta comunión con Jesús, aquí en esta tierra. Papa Francisco, 16/08/2015.

¿Cómo comulgo? ¿Cuándo comulgo? ¿Qué importancia le doy a la comunión?

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

María nuestra Madre, nos espera ya en el Cielo. Que Ella nos obtenga la gracia de nutrirnos siempre con fe de Jesús, Pan de vida.

Compromiso sugerido: Participa en la Misa de cada domingo, pídele a Jesús que te ayude a comprender y valorar lo que significa tenerlo Vivo y Presente en la Eucaristía

DOMINGO 25 DE AGOSTO - 21º DGO. T.O.

Juan 6,60-69: “Señor ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de Vida eterna”

LECTURA ¿Qué dice el texto?

El evangelio de hoy es la parte final del Discurso del Pan de Vida que hace Jesús después de la multiplicación de los panes. Muestra las reacciones opuestas de dos grupos, por un lado, “muchos de sus discípulos” (Jn 6,60-66) y por otro, los Doce

(Jn 6,67-69). Jesús ha invitado a interpretar ese signo y a creer en Él, que es el verdadero Pan bajado del cielo, el Pan de vida; y ha revelado que el Pan que Él dará es su Carne y su Sangre. Estas palabras suenan duras e incomprensibles, tanto que, a partir de ese momento, muchos discípulos dejan de seguir al Maestro (vv. 60.66). Sin la luz del Espíritu no se entienden sus palabras (Jn 6,63). Ante esta crisis, Jesús preguntó entonces a los Doce: “¿También ustedes quieren irse?” (v. 67), y Pedro, en nombre de todo el grupo, confirma la decisión de estar con Él: “Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna y nosotros creemos y sabemos que tú eres el Santo de Dios” (Jn 6,68-69).

¿Qué es lo que más me impacta de este texto del evangelio?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?

“Detengámonos brevemente en la actitud de quienes se retiran y deciden no seguir más a Jesús ¿Cuál es el motivo de este rechazo? Las palabras de Jesús suscitan un gran escándalo. Nos está diciendo que Dios ha elegido manifestarse y realizar la salvación en la debilidad de la carne humana. Es el misterio de la Encarnación. Jesús afirma que el verdadero Pan de salvación, el que transmite la Vida eterna, es su propia Carne; que, para entrar en comunión con Dios, antes que observar las leyes o cumplir los preceptos religiosos, es necesario vivir una relación real y concreta con Él. Porque la salvación ha venido por Él. Esto significa que debemos reconocerlo en la humanidad de Jesús y, por consiguiente, en la de los hermanos y hermanas que encontramos en el camino de la vida. Dios se hizo carne y sangre ... y, por tanto, nos pide que lo busquemos en la vida, en la historia, en nuestra vida cotidiana, en la relación con Cristo y con los hermanos. Hoy también la revelación de Dios en la humanidad de Jesús puede causar escándalo y no es fácil de aceptar. Y este “escándalo” está bien representado por el sacramento de la Eucaristía: ¿qué sentido puede tener, a los ojos del mundo, arrodillarse ante un pedazo de Pan? ¿Por qué debemos comer este Pan con asiduidad? El mundo se escandaliza. Ante el prodigioso gesto de Jesús que alimenta a miles de personas, todos lo aclaman ... Pero cuando El mismo explica que ese gesto es signo de su sacrificio, es decir, del don de su Vida, de su Carne y de su Sangre, y que quien quiera seguirlo debe asimilarlo a Él, debe asimilar su humanidad entregada por Dios y por los demás, entonces no gusta, este Jesús nos pone en crisis. Preocupémonos si no nos pone en crisis, ¿porque quizás hayamos agudado su mensaje! Y pidamos la gracia de dejarnos provocar y convertir por sus “Palabras de Vida eterna”. (Papa Francisco, 22/08/2021)

¿Qué palabras de Jesús son duras para nosotros? ¿En algún momento he sentido la tentación de abandonar al Señor? ¿Quiénes me ayudaron a perseverar? Compartir experiencias.

ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?

Salmo 33, 2-3.16-23: “Los ojos del Señor miran a los justos, sus oídos escuchan sus gritos. Cuando uno grita, el Señor lo escucha y lo libra de sus angustias... Aunque el justo sufra muchos males, de todos lo libra el Señor”.

Compromiso sugerido: Frecuenta la Eucaristía y encuentra en ella, las fuerzas para creer en Jesús y seguirlo.

ECOS DE LA PALABRA

Nº149 - AGOSTO 2024 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. Comunícate con: germanmaccagno@gmail.com o abpjujuy@gmail.com
Facebook: [abpjujuy](https://www.instagram.com/abpjujuy?igsh=MW14OWFydWV6c28wMO==) - <https://www.instagram.com/abpjujuy?igsh=MW14OWFydWV6c28wMO==>



“Resuena su eco por toda la tierra”

(Sl 19 (18),5)

AGOSTO 2024 - CICLO “B”

**IGLESIA DE JUJUY, CON MARÍA
CONSTRUYE EL REINO DE CRISTO**

Antes de iniciar la Lectio Divina

INVOCAR al ESPÍRITU SANTO

ORACIÓN INICIAL

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.
Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad.
Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.
Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.

DOMINGO 4 DE AGOSTO - 18° DGO T.O.

Juan 6,24-35: “¿Que debemos hacer para realizar las obras de Dios?” ”

LECTURA:

El evangelio de hoy desarrolla la primera parte de catequesis sobre el Pan de Vida, que Jesús realiza luego del signo de la multiplicación de los panes. La multitud busca a Jesús por una necesidad material (v.26). Jesús enseña a ellos y a nosotros, que no basta con buscar a Dios, también hay que preguntarse por qué lo buscamos.
¿Qué versículo, palabra ha llamado especialmente tu atención? ¿Cuál es el mensaje central de este evangelio?

MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?

¿Por qué buscamos al Señor? ¿Por qué busco yo al Señor? ¿Cuáles son las motivaciones de mi fe, de nuestra fe? Necesitamos discernirlo porque entre las muchas tentaciones que tenemos en la vida, hay una que podríamos llamar tentación idolátrica. Es la que nos impulsa a buscar a Dios para nuestro propio provecho ... Pero así, la fe es superficial y —me permito la palabra— la fe es milagrosa: buscamos a Dios para que nos alimente y luego nos olvidamos de El cuando estamos satisfechos. En el centro de esta fe inmadura no está Dios, sino nuestras necesidades. Es justo presentar nuestras necesidades al corazón de Dios, pero el Señor, desea vivir con nosotros ante todo en una relación de amor. Y el verdadero amor es desinteresado, es gratuito ... ¿Cómo podemos purificar nuestra búsqueda de Dios?, ¿cómo pasar de una fe mágica, que sólo